
Protokoll 

 
über die öffentliche Sitzung des Schulausschusses  

am Dienstag, dem 21.06.2022, 
in der Alten Reithalle, Winsener Straße 34g, 29614 Soltau 

 
 

 
Anwesenheitsliste 
 

Vorsitzende 
Ratsfrau Silke Teschke  

Ratsmitglieder 
Ratsfrau Manuela Bartels  
Ratsherr Thomas Beckmann  
Ratsherr Otto Elbers  
Ratsfrau Sinja Krahn  
Ratsherr Bernhard Schielke Grundmandat 
Ratsherr Jens Wendtland  
Ratsherr Christian Peter Wüstenberg  

Hinzugewählte 
Frau Alexandra Büngener  
Frau Antje Kleinschmidt  
Frau Petra Kröger-Röhrs  
Frau Silke Laubach-Klausing  
Herr Olaf Steiner  
Frau Julia Willing  

Gäste 
Herr Architekt Krampitz  

Verwaltung 
Herr Bürgermeister Olaf Klang  
Frau Aline Frieling  
Herr Daniel Gebelein  
Frau Melanie Kohlhaus  
Herr Thomas Körtge  
Frau Gesa Pröhl  
Frau Yvonne Prüser  
Frau Kerstin Schlote  
Frau Silke Thorey-Elbers bis TOP 10 
Frau Nicole von Rosenzweig  
Herr Andreas Witt  
Herr Ingo Zillmann  
 
 
Beginn der Sitzung: 17:00 Uhr 
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Punkte  1-4: Eröffnung der öffentlichen Sitzung 
 
Die Vorsitzende, Ratsfrau Teschke, eröffnet die öffentliche Sitzung und stellt die ord-
nungsgemäße Ladung, die zahlenmäßige Anwesenheit der Ausschussmitglieder, die 
Beschlussfähigkeit und die Tagesordnung fest.  
 

 
Punkt  5: Feststellung des Protokolls der Sitzung vom 13.01.2022 
 
Das Protokoll der Sitzung vom 13.01.2022 wird in der vorliegenden Fassung festge-
stellt. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig beschlossen, Enthaltungen: 1   
 

 
Punkt  6: Bericht des Bürgermeisters 
 
Es liegen keine Berichte des Bürgermeisters vor.  
 

 
Punkt  7: Ergebnisse der Machbarkeitsstudie für ein neues Bildungszentrum 

am Buchhopsweg einschließlich Alternativenprüfung 
Vorlage: 0059/2022 

 
Herr Körtge und Herr Gebelein erläutern ausführlich die Entwicklung der drei Soltau-
er Grundschulen und die Ergebnisse und Untersuchungen zu einem Bildungszent-
rum am Standort Buchhopsweg. Die Prüfung aller möglichen Alternativen kam zu 
dem Ergebnis, dass ein Standort an der Winsener Straße städtebaulich geeigneter 
ist, als der untersuchte Standort am Buchhopweg. 
 
Herr Körtge und Herr Gebelein beantworten Fragen der Ausschussmitglieder.  
  
Beschlussvorschlag: 
 
1. Die Planungen für ein Bildungszentrum am Standort Buchhopsweg 15 / Stalmann-
straße 2 werden auf Grund der vorgelegten Ergebnisse eingestellt. Ein Nachfolge-
konzept für diesen Standort soll durch die Verwaltung erarbeitet und die Ergebnisse 
dem Rat zur Entscheidung vorgelegt werden. 
 
2. Die Verwaltung wird beauftragt, die Planungen für den Bau einer Ganztagesschule 
am alternativen Standort Winsener Str. 67 und die planungsrechtlichen Vorausset-
zungen für diesen Standort zu prüfen und einzuleiten. Zur Einleitung eines erforderli-
chen Bauleitplanverfahrens bedarf es weiterer Beschlüsse (Aufstellungs-
/Änderungsbeschluss). 
   
Abstimmungsergebnis: einstimmig beschlossen 
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Punkt  8: Geplante Erweiterung der Hermann-Billung-Schule 
Vorlage: 0046/2022 

 
Herr Körtge erläutert ausführlich die geplante Erweiterung der Hermann-Billung-
Schule. Herr Körtge und Herr Gebelein beantworten die Fragen der Ausschussmit-
glieder. 
  
Beschlussvorschlag: 
 
Die Verwaltung wird beauftragt, die Planungen für die Erweiterung der Hermann-
Billung-Schule zu beginnen.  
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig beschlossen 
 

 
Punkt  9: Bericht zum laufenden Bauvorhaben zur Erweiterung der Wilhelm-

Busch-Schule 
 

Herr Klang berichtet, dass zum jetzigen Zeitpunkt mit Mehrkosten von geschätzt 

rd. 1,2 Mio. € zu rechnen sei. Diese würden sich wie folgt zusammensetzen: 
- Brandschutzmaßnahmen  
− Erneuerung Elektroverteilung und -installation  
− Austausch der Sanitärstränge in den Klassenzimmern und Rohrleitungsin-

stallation im Kriechkellerbereich und in den unterkellerten Räumen 
− Einrichtung 1.Hilfe-Raum und Veränderung der Verwaltungsräume 

− Herstellung der Feuerwehrzufahrt  
 

Eine Deckung der bisher geschätzten Mehrkosten sei gegeben.  
 
Herr Architekt Krampitz beschreibt ausführlich die geplanten baulichen Maßnahmen 
und beantwortet Fragen der Ausschussmitglieder.  
 

 
Punkt  10: Antrag der CDU-Fraktion vom 07.02.2022 Verbesserung Schul-

wegsituation Hermann-Billung-Schule 
Vorlage: 0055/2022 

 
Ratsherr Beckmann erläutert den Antrag der CDU-Fraktion. 
 
Herr Körtge erläutert den Sachverhalt und beantwortet Fragen der Ausschussmit-
glieder. 
 
Frau Willig macht auf die Schulwegsicherheit an der Wilhelm-Busch-Schule aufmerk-
sam und regt an zu prüfen, ob die Bedarfsampel an der Walsroder Straße gegen ei-
ne Ampel mit einem festen Zeitzyklus getauscht werden könne. Viele Autofahrer 
würden die Ampel bei rot überfahren, vielleicht blende die tiefstehende Sonne.  
 
Frau Büngener regt an, zum Start des Schuljahres gemeinsam mit dem Stadteltern-
rat für die Hol- und Bringzone an der Hermann-Billung-Schule zu werben.   
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Beschlussvorschlag: 
  
Der Rat nimmt die Vorlage zur Kenntnis und bittet die Verwaltung, weiterhin die Mög-
lichkeiten zur Verbesserung der Schulwegsituation im Bereich der Hermann-Billung-
Schule zu prüfen und umzusetzen. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig beschlossen 
 

 
Punkt  11: Berichte aus den Grundschulen 
 
Herr Steiner, Frau Kleinschmidt und Frau Kröger-Röhrs berichten ausführlich aus 
den Grundschulen. Der Bericht ist dem Protokoll beigefügt.     
 

 
Punkt  12: Anfragen und Anregungen 
 
Es werden keine Fragen gestellt oder Anregungen vorgetragen.  
   
 
Punkt  13: Einwohnerfragestunde 
 
Es werden keine Fragen gestellt.  
  

 
Punkt  14: Schließung der öffentlichen Sitzung 
 
Die Vorsitzende, Ratsfrau Teschke, schließt die öffentliche Sitzung um 18.50 Uhr.     
 
  
 
 
 
 
 

Silke Teschke   Olaf Klang 
Vorsitzende    Bürgermeister 

 Yvonne Prüser  
  Protokollführung  
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